

# En sesión especial se abordó la falta de logística para Carabineros en frontera

Principales puntos dan cuenta del ingreso irregular de personas, la falta de otro corral municipal y el contrabando.

Redacción  
 cronica@estrellaarica.cl

## 10

Con el objetivo de abordar temas clave para la macrozona norte, como la seguridad, la porosidad de las fronteras y la cooperación con los países vecinos, las Comisiones Unidas de Seguridad Pública y Relaciones Exteriores del Senado sesionaron este viernes en Arica. La jornada concluyó con una visita al Complejo Fronterizo de Chacalluta.

### ENFRENTAR DESAFÍOS

El senador Iván Flores, presidente de la Comisión de Seguridad Pública, destacó que ambas comisiones se fusionarán en 2024 tras un acuerdo político orientado a enfrentar los desafíos fronterizos que abarcan desde la región de Antofagasta hasta la de Arica y Parinacota.

"En la macrozona sur, el problema principal es la violencia rural y el terrorismo, en términos generales. En la macrozona norte, en cambio, enfren-

cuarteles policiales, están dirigidos al trabajo en áreas fronterizas que dependen de la Cuarta Comisaría.

tamos cuestiones como la migración, el contrabando y la permeabilidad de la frontera. Por eso, buscamos articular esfuerzos desde ambas comisiones para colaborar en el ámbito legislativo", enfatizó el senador.

No obstante, Iván Flores subrayó que para abordar problemas específicos es fundamental la participación de los tres poderes del Estado. "Es necesario que trabajemos en conjunto para responder a ciertos requerimientos que son inherentes y exclusivos del Ejecutivo, como temas presupuestarios o modificaciones institucionales".

### RESGUARDO

En la instancia, el jefe de



EN LA INSTANCIA, EL JEFE DE ZONA DE CARABINEROS, GENERAL ÁLVAREZ, DETALLÓ REALIDAD DE LA INSTITUCIÓN.

Zona de Carabineros de Arica y Parinacota, general Pedro Álvarez, comentó que la institución policial, actúa fuera de los tres complejos fronterizos en la región, resguardando 167,3 kilómetros de frontera con Perú, con 81 hitos

y 222,4 kilómetros de frontera con Bolivia, con 33 hitos respectivamente. En total, cuentan con 10 cuarteles policiales dedicados al trabajo en áreas fronterizas que dependen de la Cuarta Comisaría y que en 2024 recibieron,

por parte de los militares, a 2.215 ciudadanos extranjeros que ingresaron de manera ilegal, de los cuales 969 fueron mayores de edad y 1946 menores de edad.

Por ello, Álvarez lamentó que no cuenten con

medios logísticos adecuados para trasladar camiones extranjeros que han sido sorprendidos con contrabando. "Los conductores que no tienen la posibilidad de eludir los controles, se bajan, cierran el camión o vehículo y cruzan la frontera, sin que tengamos grúa para moverlos", detalló el alto mando de Carabineros.

### SIN CORRALES MUNICIPALES

El general de Carabineros añadió que en estos momentos, cuentan con más de 120 vehículos requisados que están situados en sus unidades fronterizas, a disposición de Aduanas; de la Fiscalía; del Juzgado de Policía Local y que como la frontera está en la provincia de Parinacota no existen corrales municipales ni en General Lagos, ni en Putre.

Por otro lado, dijo que: "El único corral municipal que existe en la región está colapsado en Arica, por lo tanto, tampoco recibe vehículos del área fronteriza. Además, contamos con una gran cantidad de toneladas de mercadería que han sido decomisadas en procedimientos de contrabando", culminó. ☺